

## 1. Acuerdo

El día 19 de noviembre de 2009, los integrantes de la Mesa Directiva de la Comisión de Fomento Económico, mediante oficio CFE/JABC/ALDF/V/011, aprobaron la realización del Foro denominado “**Proyecto Alternativo de Economía**”.

## FORO “ PROYECTO ALTERNATIVO DE ECONOMÍA ”

## 2. Justificación

Siendo México el país de América Latina cuya economía, durante la crisis internacional actual, va a decrecer más y por un periodo más largo, la V Legislatura de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, comprometida con el bienestar de la ciudadanía de esta entidad federativa, considera que es su responsabilidad, no solamente legislar sobre asuntos específicos que resuelvan problemas particulares de la ciudadanía, sino también legislar en materia de aquellos asuntos que junto con el Gobierno del Distrito Federal y los agentes económicos de la Ciudad, emprendan soluciones, a corto, mediano y largo plazo, de los problemas estructurales -como el económico y el del empleo- que aquejan la población.

De lo anterior, se desprendieron los siguientes objetivos:

1. Congregar a expertos nacionales e internacionales para la elaboración de propuestas de solución a la problemática actual; tomando en cuenta experiencias que en otros países han resultado exitosas para la mayoría de población.
2. A partir de las propuestas de los expertos, trazar lineamientos de un proyecto alternativo de economía que genere, a corto, mediano y largo plazo, suficiente crecimiento económico y empleo como para beneficiar, sostenidamente, a la mayoría de la población de esta ciudad.
3. Elaborar iniciativas de ley que permitan al Gobierno del Distrito Federal emprender políticas públicas y medidas de gobierno que muestren que una economía alternativa además de posible es necesaria en México.

### 3. Especialistas que participaron en el “*Foro Proyecto Alternativo de Economía*”.

1. **JUAN CARLOS MORENO BRID.**- Doctor en Economía por la Universidad de Cambridge, Inglaterra; y Coordinador de Investigación de la CEPAL – México.
2. **MARTÍN PUCHET.**- Doctor en Economía y Profesor de la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Economía de la UNAM.
3. **RANDALL WRAY.**- Director de Investigación del Centro para el Pleno Empleo y la Estabilidad de precios en Kansas City, E.U.A.
4. **ARTURO HUERTA.**-Doctor en Economía y Profesor de la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Economía de la UNAM. Miembro del SNI.
5. **HA- JOON CHANG.**- Especialista mundial en el desarrollo económico del este asiático y en la construcción de proyectos económicos alternativos, incluidas sus políticas públicas.
6. **ROLANDO CORDERA.**- Profesor Emérito de la UNAM; Coordinador del Centro de Estudios de la Globalización y de Alternativas para el Desarrollo de México; Miembro del SNI.

### 4. Realización del *Foro Proyecto Alternativo de Economía*.

FECHA	TEMA
Lunes 23/nov/2009	<b>CRISIS ECONÓMICA: RETOS Y PERSPECTIVAS PARA AMÉRICA LATINA</b>  <i>Sesión Vespertina en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, Auditorio “Lic. Benito Juárez” Edificio Zócalo.</i>

Martes 24/ nov/2009	<p style="text-align: center;"><b>UNA POLÍTICA DE PLENO EMPLEO Y ESTABILIDAD DE PRECIOS</b></p> <p><i>Sesión matutina en la UNAM; Facultad de Economía, Ciudad Universitaria.</i></p> <p><i>Sesión Vespertina en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, Auditorio "Lic. Benito Juárez" Edificio Zócalo.</i></p>
Jueves 3/ dic/2009	<p style="text-align: center;"><b>UN PROYECTO ALTERNATIVO DE ECONOMÍA PERSPECTIVA DE POLÍTICAS PÚBLICAS</b></p> <p><i>Sesión matutina en la UNAM; Facultad de Economía, Ciudad Universitaria.</i></p> <p><i>Sesión Vespertina en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, Auditorio "Lic. Benito Juárez" Edificio Zócalo.</i></p>

## 5. Resultados Obtenidos

A continuación, se describe parte de las conclusiones más relevantes respecto al **Foro Proyecto Alternativo de Economía**.

El primer tema, *La crisis económica: retos y perspectivas para América Latina*, mostró que la crisis no vino solamente de fuera, sino que los datos demuestran que México estaba menos preparado estructuralmente para resistirla, pues la política neoliberal implantada por los gobiernos federales desde la década de los ochenta produjo las instituciones económicas y políticas más débiles de la región y, por lo tanto, es el país que más va a sufrir sus efectos adversos.

El segundo tema, *Una política de pleno empleo y estabilidad de precios*, demostró que se pueden impulsar políticas públicas generadoras de empleo sin que produzcan inflación.

Dado que el pleno empleo en una sociedad asegura mejores servicios y productos, y si es aplicado en época de crisis contribuye a desarrollar y potenciar las capacidades de las personas fuera de la planta laboral.

Al desempleado se le pagaría un salario a cambio de convenir en capacitarse, al tiempo en que trabaja en diversos programas del gobierno capitalino como mejoramiento barrial, obras de infraestructura, desarrollo tecnológico y comedores comunitarios entre otros.

Lo anterior implica enormes beneficios sociales: la persona no pierde capacidades para el trabajo, se aprovecha la fuerza productiva, se impulsan acciones de atención a la salud y cuidado de los niños de forma gratuita para las personas que participan en el programa, construyendo así una comunidad con estabilidad social, política y económica.

No tiene sentido mantener a la gente involuntariamente desempleada, es un desperdicio. El trabajador necesita trabajar para realizarse, la economía necesita que haya trabajo para que se reactive; sin trabajo, sin inversión de micro, pequeños y medianos empresarios, la economía no se reactiva.

La conferencia magistral *Un proyecto alternativo de economía*, planteó que además de instrumentar políticas anticíclicas que contrarresten la crisis actual, podemos establecer objetivos estratégicos de corto, mediano y largo plazo que permitan a las instituciones del Estado, iniciativa privada, cooperativas, académicos y desarrolladores de tecnología, acordar de manera conjunta acciones concretas para reactivar la economía.

Se detalló que mientras no exista un plan económico a largo plazo, que incluya la protección y apoyo a rubros específicos de producción por parte del Estado y la iniciativa privada, así como una decidida política de inversión al desarrollo de tecnología, México no tiene futuro.

La recuperación de la economía mexicana y el desarrollo del país no puede surgir por generación espontánea. La historia de las economías exitosas en el mundo, demuestra que ninguna creció por ajustes naturales del mercado, sino bajo un esquema llamado “protección infantil a la industria”, donde el capital y los gobiernos protegen y nutren a sus jóvenes productores a fin de fortalecerlos para que puedan competir en el futuro con otras economías.

Es conveniente señalar, que actualmente se está realizando un libro derivado de las conferencias que se impartieron en el Foro *Proyecto Alternativo Economía*; el cual mostrará un análisis y diagnóstico detallado y puntual sobre el tema.